

## ESTADO Y GESTIÓN PÚBLICA AL SERVICIO DEL NUEVO PROYECTO NACIONAL

### Cinco líneas estratégicas para el fortalecimiento del accionar estatal

#### (SÍNTESIS)

Nos comprometemos a fortalecer el funcionamiento del Estado, el principal instrumento que tiene nuestro proyecto político para la construcción de sociedades más inclusivas y democráticas. Para ello precisamos construir una propuesta que nos saque de una posición defensiva y conservadora, poniéndola en línea con los requerimientos de una sociedad de la información y digitalizada.

Esta mirada debe servir tanto para desplegar el programa de gobierno del próximo periodo presidencial, como para discutirle al neoliberalismo el monopolio sobre el tema de la reforma del Estado y desafiar la deslegitimación permanente que produce sobre el mismo.

En concreto, proponemos cinco líneas estratégicas, que pueden funcionar en conjunto como una Estrategia General Para el Fortalecimiento Estatal o, dada su importancia en sí mismas, pueden ser desplegadas autónomamente:

1. Acordaremos criterios básicos para garantizar la igualdad territorial en el acceso a bienes y servicios públicos. Para ello, Presidencia de la Nación liderará una red de fortalecimiento y coordinación del accionar de Nación, Provincias y Municipios.
2. Planificaremos la transición tecnológica. Hoy el desafío es entender los cambios y procesarlos en términos de instituciones de gobierno capaces de promover el desarrollo con inclusión al mismo tiempo que garantiza la “soberanía tecnológica”.
3. Fomentaremos la automatización de la gestión, tendiendo al “Estado sin trámites”. Se definirán criterios de simplificación y procesamiento digital de la prestación de servicios, para que la ciudadanía deje de ser “el cadete del Estado” y reciba los servicios sin tramitaciones innecesarias
4. Planificaremos e implementaremos una transición del empleo público “de cuello blanco” al empleo “de cuello digital”, acordada con los actores involucrados de modo de garantizar los derechos de los trabajadores estatales, y con un rol formativo central de universidades e institutos de capacitación nacionales y provinciales.
5. Aseguraremos una eficiente gobernanza de datos. En la revolución tecnológica los datos son críticos. Es imperioso definir criterios de integrabilidad de base de datos e instrumentarlos.

Adicionalmente, proponemos acciones de campaña, que apunten a conseguir el apoyo electoral de los empleados estatales (unos cuatro millones de personas) y sus familias, situación que, según algunas mediciones, no estaríamos logrando. Para ello, debemos:

1. Construir un discurso comparativo entre el desastre que para el funcionamiento organizacional y calidad de trabajo individual significó el gobierno macrista y las mejoras que supusieron nuestros gobiernos
2. Poner en acción y movilizar una red de trabajadores/expertos/investigadores/sindicalistas, etc. vinculados con la gestión pública, como apoyo de campaña y usina de ideas.